

Newsletter

Il est (peut-être) temps d'arrêter les fausses querelles!

Nous avons dans nos rituels, dans les sources et aussi dans les commentaires de nos lettré-e -s toutes les références possibles et imaginables pour privilégier l'entente et la cohésion de la communauté maçonnique mondiale.

L'Histoire fourmille de différentes expériences sociales qui prouvent que les divisions nuisent à la crédibilité de l'ensemble communautaire! Et malgré cela, la cacophonie règne!

Les accusations de complots fusent de toutes parts!

Avec les plus maçons que moi tu meurs, les différentes tendances de laïcité, les proobédiences et les délires initiatiques des illuminés, nous sommes devenus des comigues! Et voilà que le Président de la République participe au jeu en jouant Pierre contre Paul!

Ridicule! Tout cela est ridicule!

Je rêve que l'on s'entende et que l'on cesse ces quelles puériles! La Franc-Maçonnerie a besoin d'être honorée et non pas défigurée!

Se rassembler devrait être le premier devoir des Grands Maîtres et des Grandes Maîtresses.

Fraternité!

Mateo Simoita



Le Clipsas réhabilité par la justice française

1 CCC DOSSIER + 1 CCCFE et 1 CCC à Me CALVINI + 1 CCC à Me ZANOTTI

AU NOM DU PEUPLE FRANÇAIS

TRIBUNAL JUDICIAIRE DE GRASSE

SERVICE DES RÉFÉRÉS

ORDONNANCE DU 10 AVRIL 2025

Association LA GRANDE LOGE FEMININE DE FRANCE, Association La SERINISIMA GRAN ASSOCIATION LA GRANDE LUGE FEMININE DE FRANCE, ASSOCIATION LA SERINISIMA GRAN LOGIA DE LENGUA ESPAGNOLA, Organisme La GRANDE LOGE ANI DU CANADA, Association La GRANDE LOGE FRANCAISE de MEMPHIS MISRAIM, Organisme La GEORGE WASHINGTON UNION OF FREEMASONS OF NORTH AMERICA, ASSOCIATION LA GRANDE LOGE SYMBOLIQUE RITE ECOSSAIS PRIMITIF, ASSOCIATION LA GRANDE LOGE DES CULTURES ET DE LA SPIRITUALITE

Association L'ASSOCIATION CLIPSAS

Lire l'ensemble du jugement et les attendus en cliquant sur l'image!



Entrée libre et gratuite—Lien pour s'inscrire

De quelques bonnes pratiques pour re-créer du lien dans la communauté maçonnique

- Bannir le clanisme : Sous prétexte d'entre-soi, le clanisme cultive la division. Prébendes, retours d'ascenseur, petits arrangements entre amis , c'est vraiment nul!
- Refuser la polémique : Chacun a le droit d'avoir une opinion et chacun a le droit à l'erreur ! No comment !
- Cultiver la bienveillance : C'est un réflexe empathique qui permet d'éviter les interprétations capables de créer des conflits !
- Jouer collectif: Le premier droit de l'être humain n'est il pas d'abord de préserver l'intérêt du Bien commun?
- Arrêter la brosse à reluire : C'est pourtant une de nos règles de conduite mais manifestement cette hypocrisie qui ne leurre personne sauf les affidés est perverse!
- S'engager au service de celles et de ceux qui souffrent! Ce devrait être la marque des dirigeants sincères soucieux de s'investir auprès des plus faibles. Faire la tournée des popotes pour serrer des pognes, cela ne sert à rien!
- Rejeter les ors! Le clinquant n'apporte rien, la simplicité doit prévaloir!
- Retrouver l'authenticité : Notre idéal le réclame, les rituels en ont besoin!



Loges et psychopathies





Https://www.idealmaconnique.com

Tribune libre

CE QUI CLOCHE DANS LA MACONNERIE... LES MACONS!

Au bout de trente ans de maçonnerie je n'ai jamais douté du bien fondé de notre association mais j'ai connu de grandes désillusions et de grandes interrogations ... à cause de certains maçons !

Combien de fois vous êtes-vous dit ou avez- vous pensé : « celui-là ne mérite pas d'être parmi nous... » mais au nom d'une prétendue « immunité fraternelle » cet indésirable-là, avec l'indulgence d'une partie de la loge, le soutien de quelques-uns et l'indifférence ou la passivité des autres frères, passe au travers de notre filtre maçonnique, très injuste pour les futurs impétrants mais très timide pour les faux frères déjà initiés.

Je veux évoquer ceux qui nous pourrissent l'ambiance depuis des années, ceux qui n'auraient jamais dû être initiés mais qui sont passés à travers les mailles et qui trouvent toujours un frère pour les défendre.

Je mets dans le même sac les maçons alimentaires qui viennent faire des affaires, les ratés du boulot profane qui veulent obtenir une gloire maçonnique inespérée, ceux qui veulent fuir leur conjoint pour une soirée entre mâles (tout le monde n'aime pas le football et ses fratries), les pseudos intellectuels qui se glorifient en discours interminables et lénifiants, nos moutons noirs qui abusent de la boisson et de la bonne chair comme de véritables pique assiettes, sans oublier ceux qui ne paient qu'au lance pierre et ceux qui confondent les loges avec des clubs de rencontre. Ouf ! liste non exhaustive.

Sans oublier les extrémistes de la cordonnite qui se rêvent Vénérable pour l'éternité et découragent de la façon la plus abjecte les vénérables potentiels en étant partisans des coups tordus pour arriver à leurs fins, se faire réélire ou placer leurs copains.

Pour avoir été longtemps un « bouffeur de poulet » et avalé des tords boyaux — alcools peu chers mais très dommageables à l'estomac- je sais bien que certaines loges ne sont pas des restaurants trois étoiles et c'est tant mieux car notre nourriture est plus spirituelle que comestible, je sais aussi qu'il n'est pas toujours aisé de concilier vie professionnelle, vie privée (les épouses sont là pour témoigner) et vie maçonnique, enfin je sais hélas! combien de petites loges ont disparu faute de « combattants » et d'un absentéisme qui bat des records dans notre vie moderne qui laisse peu de place aux distractions coûteuses en temps mais aussi en argent.

J'ai une petite excuse pour nos retraités qui s'ennuient chez eux et viennent en loge passer un bon moment, ils ont souvent de belles choses à raconter et leurs planches sont intéressantes, dans la mesure où ils ne radotent pas trop et s'expriment correctement ! Il y a pire : j'en ai vu qui s'endormaient ! Pas d'excuse pour les complotistes ou les « penchants à droite », il y en a hélas ! dans nos loges, la liberté d'expression a un prix parfois amer.

Tous ces faux frères déshonorent notre idéal et détournent les vrais maçons de la loge, combien démissionnent ou ne viennent plus pour les éviter ?

On me dira que c'est pareil dans le mode profane...euh non ! ailleurs s'ils ne paient pas ou s'ils ne viennent pas ou s'ils ont un comportement inadapté- bel euphémisme- ils sont tout simplement virés de leur association.

Le vénérable que j'ai été se souvient de ces frères qui m'ont fait perdre mon temps, mon énergie et un peu ma santé et qui sont toujours là malgré leur malveillance.

Il m'est arrivé de penser que la maçonnerie était une imposture... mais non, à la réflexion ce sont bien des maçons – les faux frères- les imposteurs!

Alors comment faire pour que les frères soient « parfaits » ou presque ? Je ne sais pas car selon moi la maçonnerie est une démarche essentiellement individuelle, sans toutefois oublier l'aide subsidiaire des frères quand la loge fonctionne correctement avec des surveillants et des parrains à la tâche.

Et finalement je me dis que ces frères qui sont plus profanes qu'initiés nous rappellent que notre belle association est humaine et donc imparfaite mais aussi perfectible, ce qui donne tout le sens à notre démarche : le perfectionnement de l'homme et de la société.

Comment ne pas se rappeler Oswald WIRTH: « La FM est appelée à refaire le monde. La tâche n'est pas audessus de ses forces à la condition qu'elle devienne ce qu'elle doit être. »

Alors je conclurai avec cette phrase pleine d'espoir :

La franc maçonnerie est une tentative de réconciliation de l'homme envers lui-même et envers son environnement et un espoir pour l'humanité en marche.

JL VIDAL